

"Cábete que desde niño y durante toda mi vida me burlé de la religión. La generación igualmente se rió y se burló."

Ahora bien, próximo a desaparecer, declaro que, con todo mi partido político me engañé groseramente, y que hemos causado al país un mal incalculable".

ERNESTO VAUGHAN,
Célebre Comunista

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

Escritura y Tradición

Para demostrar, contra el protestantismo, que no sólo la Biblia es fuente de fe sino también la Tradición de la Iglesia Universal, basta consultar la misma Biblia:

Así que, hermanos, estad firmes y retened la doctrina que habéis aprendido; sea por palabra, o por carta, nuestra.

(Epíst. II de S. Pablo a los Tesalonicenses; cap. 2, vers. 15).

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina: 180 varas al sur del Colegio de Diritas. Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 7 DE JULIO DE 1929

Número 3181

El cine católico en varias Naciones

Francia. La más importante institución hoy existente en pro del cine católico, es sin disputa el «Comité catholique du cinematographe» que tiene su sede social en París. Este Comité, constituido con la aprobación y bajo el patronato de los Emms. Cardenales franceses, persigue los fines siguientes:

1—Ilustrar al público católico y formarle la conciencia de sus responsabilidades en lo referente a la juventud en particular, y de sus derechos de

exigir los espectáculos, según su ideal moral, familiar y religioso.

2—Ayudar moralmente a la producción de buenas películas, sin participación material en su realización, ni en la publicidad comercial.

3—Conocer las nuevas películas que vayan apareciendo con el fin de advertir oportunamente a los interesados sobre su moralidad y prevenir así lamentables equivocaciones.

4—Inspeccionar las novedades y difundir abundantemente las críticas de

las películas puestas en el mercado.

5—Promover la apertura de salas, ofreciendo a las familias toda clase de garantías y prestar su concurso a la constitución de organismos (tales como Federales de salas, servicios de informaciones) que faciliten su explotación.

6—Actuar de una manera general ya en todo lo que sea acción católica, por medio del cine, ya en lo referente a la defensa de los intereses católicos en el cine, con exclusión de operaciones de orden comercial.

Bélgica. En esta nación existe la «Bravo Films», empresa la más interesante de todas las belgas en el campo cinematográfico. Es obra de un grupo de católicos de Anvers. La «Bravo Films», que lleva el nombre del gigante de una leyenda de Amberes, y cuya sede está en Bruselas, ha llegado a ser una organización comercial excelente, con dirección experimentada, personal muy seguro, una colección de películas preciosas y una clientela fiel y siempre en aumento.

Holanda. Holanda posee una oficina católica de propaganda Internacional de películas sobre enseñanza. Esta oficina se organizó hace ya algunos años, gracias a un puñado de católicos. El fin de la oficina es unificar y desarrollar las relaciones internacionales y estudiar y difundir las películas y proyecciones luminosas en los establecimientos católicos.

Alemania. Tres son las organizaciones católicas que existen en esta república:

1.—Una central de alquiler de películas en Múnich-Gladbach. Esta central dependía del «Volksverein», que lo ha cedido a la compañía cinematográfica de Colonia «Neuland». Esta Compañía alquila películas y vende aparatos y filma películas de enseñanza y de propaganda.

2.—La «Lu-Filmgesellschaft» de Múnich, que filma películas buenas, religiosas y de recreo.

3.—Una sección cinematográfica dependiente del Comité central de la Juventud Católica de Düsseldorf.

Actualmente se trata de agrupar todas estas empresas en una sola.

Italia.—Desde el año 1926 funciona en Italia un consorcio de educadores a base del cine: «Consorzio Utenti Cinematografi Educativi», con sede en Milán. Este consorcio tiene por fin agrupar en una unión compacta y bien organizada a todos aquellos que se sirven del cine-educador, con el objeto de obtener de las casas productoras películas conformes con las exigencias religiosas, morales, científicas y didácticas. El Consorcio publica la «Revista del Cinematógrafo educativo». Y no ha mucho se acaba de fundar en Roma otra obra semejante con el nombre de «Sindicato Cinema Educativo».

Este es el verdadero camino de evitar los males del cine, y además de eso, el medio de sacar de ese arte todo el provecho que de él puede sacarse, que es indudablemente mucho.

S. de P.

Noticias del Exterior

Los movimientos de oro en los Estados Unidos

Nueva York.—En mayo pasado las importaciones de oro sumaron 22.393.000 dólares y las exportaciones 201.000. En exceso de las importaciones sobre las exportaciones durante los cinco primeros meses del año corriente asciende a 131 millones de dólares.

Declaraciones gravísimas

II

Las del señor Presidente publicadas el 4 de este mes, merecen un examen detenido y vamos a continuarlo.

«No es ya hora oportuna para esa clase de discusiones que despiertan en los ciudadanos pasiones sin cuento.»

Toda hora es oportuna para reclamar la vuelta al cauce constitucional de actos que se van inveterando y corren fuera de él. Reclamar el imperio de los mandatos de la Constitución es siempre oportuno. Los fueros de la ley fundamental no proscriben nunca; y el derecho de petición y todos los garantizados por esa ley pueden ser ejercidos por los individuos y colectividades cuando a bien lo tengan. «Qué pasiones sin cuento» son esas que puede despertar en los ciudadanos la cuestión de derecho constitucional promovida por la Acción Social Católica y sometida a la resolución del Congreso? Si es cierto que alguna vez hayamos merecido el título de «república modelo», los ciudadanos se regocijarán con la restauración del significado genuino de los preceptos de la Constitución y de su exacto cumplimiento.

¿Y qué significa eso de «que se quiere imponer en Costa Rica, de un modo obligatorio, la enseñanza de la religión católica en escuelas y colegios?» Imponer la enseñanza de la religión católica en las escuelas y colegios de un pueblo católico? Imponer es obligar. Se impone lo que se quiere obligar a hacer o no hacer, aceptar o no aceptar. Precisamente lo que se pretende es que el Poder público no continúe imponiendo la exclusión de la enseñanza religiosa católica en las escuelas y colegios pagados con los fondos del pueblo católico en un Estado católico por mandato constitucional.

«Yo creo, continúa la declaración, que puede haber enseñanza religiosa, pero ésta debe ser optativa y no obligatoria; que cada padre de familia solicite que a sus hijos se dé esa asignatura, pero nunca que el Estado la imponga.» Vuelta con imponer. ¿Se impone a los peces vivir en el agua? ¿a las aves del cielo, volar en el aire? ¿a un pueblo religioso vivir en su religión, estudiar su historia, sus doctrinas y sus prácticas? Si peces, aves y pueblos viven en el medio que les es

natural, ¿qué imposición implica ello? La imposición sería otra: la de obligarlos a vivir en un medio contrario.

«Y no es más puesto en razón que sean los disidentes, que son los menos, que son una cantidad minúscula, los que deben pedir que a sus hijos no se les enseñe religión católica en las escuelas y colegios públicos? Porque ellos son la excepción de la regla en el país y porque es más factible. Y por otra razón perentoria e incontrovertible: la petición, tantas veces mentada, que será suscrita, que ya está suscrita por millares de firmas, está gritando muy recio y muy claro, que los padres quieren la enseñanza religiosa católica para sus hijos.

La primera parte de las declaraciones termina con este párrafo amenazante: «No creo que ese proyecto tome cuerpo en la Cámara, pero si prospera, el Ejecutivo tendría que vetar la ley respectiva y combatirla por los medios legales a su alcance.» Que no son muchos si son legales.

Y vamos a la segunda parte. «Todas las órdenes religiosas existen; es más, por un motivo o el otro, hasta el propio Gobierno ha solicitado a alguna de ellas su cooperación para centros oficiales. No hay necesidad alguna de modificar la ley, ya que se la aplica con tal amplitud.» Como se ve el señor presidente admite el hecho de la existencia de las órdenes religiosas y confiesa que el mismo Gobierno por cualquier motivo, ha solicitado la cooperación de alguna en la administración pública; pero no ve la necesidad de reformar la ley. «Eso equivaldría a declarar expresamente que llegarán los jesuitas; y tendríamos que estar completamente en contra de esa disposición. Me horroriza la sola idea de que lleguen los Jesuitas a Costa Rica. Esa orden religiosa, en su carácter de educadora, resulta nociva para los países.» ¿Está bien seguro el señor presidente de lo que afirma? Nosotros afirmamos lo contrario y lo probamos con la presencia de esos ilustres educadores en todos los países civilizados del mundo.

En apuros se vería el señor presidente para decir cuáles son las enseñanzas nocivas para los países, que los jesuitas imparten.

Gran Fiesta Deportiva

Domingo 7 de Julio de 1929, a las 8½ p. m.

en el local de la Escuela República de Chile

- I. Partida de basket entre dos equipos del Liceo de Costa Rica.
- II. Carreras de bicicletas, premios: 12 cintas primorosamente confeccionadas por distinguidas señoritas de esta ciudad.
- III. Ejercicios atléticos por alumnos del Liceo de Costa Rica.
Una escogida filarmonía amenizará el acto.

Una estatua al Corazón de Jesús en el Janículo

Roma.—En la cumbre del monte Janículo, y en los confines de las propiedades del Colegio Urbano de Propaganda Fide, junto a los edificios pertenecientes a la Compañía de Je-

sús, va a ser próximamente elevada una estatua de mármol, de seis metros de altura, dedicada al Sagrado Corazón de Jesús. El autor de la obra es el escultor Maetioanni. Se quiere que la inauguración se celebre el día de la beatificación del venerable Claudio de la Colombière, S. J.

Cultos religiosos en la Parroquia de La Merced

Domingo 7 a Sábado 13 de Julio de 1929

Domingo 7

Misas: 5, 6, 7, y 10 rezadas: 8 misas cantadas: todas con plática.

REUNIONES: De 2-3 p. m.

2-3 Cofradía de la Santísima Trinidad.

6½ 7 p. m Conferencia de San Vicente de Paul para socorro de los pobres.

De 3-4 Hijas de María.

7 p. m. ROSARIO Y BENDICION CON EL SANTISIMO se recomienda traer el cuaderno de Cantos Populares parroquiales.

De 4-4½ Inesitas: de 4½ 5 Tarcisios.

Lunes 8

5½ Misa y Procesión de las Madres Católicas.

2-3 Reunión en el Salón de Catecismo.

8 hs. Misa fúnebre con Revestidos por el alma de doña Claudia Guevara de Renaud.

Martes 9

5½ Misa fúnebre por la finada doña María C. de Herdocia.

7 hs. Misa fúnebre por el alma de doña Socorro Fernández de Barrantes.

8 hs. Misa fúnebre por el alma de don Fadrique Baddilla.

Miércoles 10

5½ Misa fúnebre por la finada doña Zoila Quesada.

7 hs. Misa fúnebre con Revestidos por el finado don Juan Rafael Jiménez.

8 hs. Misa fúnebre con Revestidos por el alma del finado don Juan Espinoza Quesada.

Jueves 11

5½ Misa al Santísimo (Renovación).

3 p. m. HORA SANTA.

7 hs. Misa fúnebre por el finado don José Jiménez Flores.

8 hs. Misa fúnebre por la finada doña María Salazar.

Viernes 12

5½ Misa al Santísimo Corazón de Jesús (Intención de doña Rafaela v. de Leiva).

7 hs. Misa fúnebre por el finado don Victoriano Arias.

Sábado 13

5½ Misa a Nuestra Señora de Mercedes por las necesidades materiales y espirituales de la Parroquia.

7 hs. Misa y Responso por la finada doña Ramona Salas Loaiza.

El próximo domingo habrá RIFAS en favor de los trabajos de la Iglesia: Comisión: Doña Juana de Díaz Frago, Señoritas Clotilde Vargas y hermana y Jovita Oviedo, don Nicolás Cubillo y don Julio Vargas.

(Asunto: enseñanza religiosa en las escuelas)

Con todo respeto: pero con hidalga franqueza

Cuanto más se lee, el reportaje del Sr. Presidente, sobre enseñanza religiosa, más resalta en él, lo intempestivo, exaltado y fuera de toda consideración de los conceptos presidenciales. Parece que viviéramos en México bajo Obregón o Calles, y no en Tiquicia libre.

No reflexionó don Cleto, (como cariñosa y democráticamente lo llamamos quienes lo respetamos y estimamos con sinceridad), no reflexionó en todo el alcance de sus *feroces* declaraciones de LIBERALISMO, rayadas hasta en el *jacobinismo* intolerante y cruel de la REVOLUCION FRANCESA, que ya pasó de moda y de modelo, para el *liberalismo social moderno*, que reclama *libertades exageradas y libertinaje*, es cierto; pero, no para clases privilegiadas, no para unos cuantos semidioses, no para los que gobiernan, no para los que pretenden ser conductores de pueblo, haciendo pensar por fas y nefas a los otros, como a ellos les da la gana; sino libertad y libertinaje, PARA TODOS: para los grandes, los pequeños, los sabios y los ignorantes. Liberalismo, éste, que lleva a consecuencias desastrosas, pero con el atenuante de que, se hunde el que quiere por su propio gusto y no por imposición ajena.

El Liberalismo que expone el Sr. Presidente es un liberalismo *añejo*, resto odioso del liberalismo de los machetones de otro tiempo, que, en 1884 encarcelaron al Diácono Juan Garita y lo enviaron a San Lucas, por haber publicado una hoja suelta protestando contra el destierro del Ilmo. Señor Obispo Thiel: Liberalismo estúpido y repugnante, que, castigaba con penas de multas y aun destierro, a quien se atreviese a discutir sobre la inconveniencia y maldad de la enseñanza laica.

Todavía manan sangre del alma las tiránicas redacciones de aquellas leyes, dignas de Nerón o de Calígula, que hoy don Cleto pretende defender indirectamente, en su reportaje.

Por un entusiasmo liberal, don Cleto ni midió en el desprestigio que, sostener aquellos represivos criterios, causa en el ánimo de sus gobernados, viéndolo calarse el *gorro frigio* de la intransigencia y la tiranía que no encaja bien en la cabeza veneranda del reposado juriscónsulto, honor de nuestra sociedad tica.

¿Cómo desear que se encarpeten esos proyectos de enseñanza religiosa y de entrada al país de órdenes religiosas y que duerman para siempre encarpados, como dice el reportaje? Las opiniones requieren discusión; y, eso, es *libertad*; las peticiones de una mayoría, requieren atención; y, eso, es *civismo*; atender a la voluntad de una in-

mensa mayoría de gobernados, es *República*. Hacer lo contrario de esto, es imposición, es tiranía, es invadir derechos ajenos, por sí, o apoyado en el prestigio del valimiento y del poder; pero tal proceder, ni es gentil, ni es humano, ni es racional y ni es republicano. Antes bien, el Alto Guardián de los derechos *constitucionales*, debe interesarse porque *no se burle al pueblo*; porque cuando reclama la religión en las escuelas y colegios, no se le apostrofe de *ignorante como indio biceita* que solo piensa en el bien de un *racimo de pejívalles* y de un *refajo para sus desnudeces*.

Apenas es creíble, que, el Sr. Presidente, con su voz autorizada, pero al fin voz de un *criterio individual*, capaz de equivocarse en muchísimas cosas, intente imponer

II

indirectamente al Congreso, el *encarpetamiento* de la petición de DOCE MIL COSTARRICENSES, que hablan por los cuatrocientos mil restantes, que, no han firmado al hiriéndose, por dificultades de conocer el Memorial elevado al Congreso sobre enseñanza religiosa. Esa afirmación ha sido una herejía presidencial, hija de un súbito e intempestivo entusiasmo liberal, que no dejó tiempo para pensar ni en los derechos que pretende conculcar, ni en que, nuestros Presidentes de República, son constitucionales y republicanos; y, nunca, mandarines de alfanje curvo inmisericorde. Para Costa Rica civilizada, nuestro Presidente es la más alta personalidad del País, a quien estimamos y respetamos; pero no le admitimos ni la infabili-

dad del criterio, ni la omnipotencia del machete, de las bayonetas, ni de la policía armada de punta en blanco. Los queremos atento a la Constitución, solicito por el bien social de los costarricense, adicto a la economía nacional; pero no sugiriendo *carpetazos*, ni pretendiendo *dar el opio* a las voluntades populares; porque, así, saldría del molde de los Presidentes de República, ticos y democráticos.

Repetimos: todo habrá sido un pésimo *entusiasmo liberal*; pero nunca el criterio reposado de nuestro gran republicano y estimado don Cleto.

A lo más habrá sido ello, malicias del Diario de Costa Rica que le tendería una celada, para hacerlo decir las graves imprudencias del reportaje, que tan mal han sonado a los oídos de los costarricense libres y sensatos, aunque sean gentes sencillas de nuestros campos, o liberales de moderno cuño.

Y lo que es más grave aun: eso de decir el Sr. Presidente que *evitará la ley* favorecedora del Memorial, si el Congreso la emitiera, es intentar, por anticipado dictar su gusto al Congreso; y hacer de éste, un su humilde y temeroso servidor; que no puede discutir ni hacer justicia para no contravenir al Liberalismo de Presidente. Es decir, que, el Congreso, tendría que ser compuesto de gentes *ignaras, o sin voluntad*, que no representan al pueblo, sino a los antojos del Ejecutivo: que tendrían que ir prematuramente a preguntarle su voluntad; seguros de que, su diferencia de criterio, haría fracasar hasta la justicia y la verdad, si el Sr. Presidente no está de acuerdo.

Eso es humillante, para la Majestad del Cuerpo Legislativo, Poder superior y más sagrado aun que el Ejecutivo, en toda Nación Libre y culta.

Y ¿qué le parece a don Cleto, si el Congreso hace en esta ocasión (como debe hacerla), justicia al pueblo, y él *«vetara»* la ley?

Pues que lo único que alcanzaría don Cleto, sería ver al Congreso y al Pueblo, frente a frente del Ejecutivo, y poner a Costa Rica en una situación altamente embarazosa.

¿A cuánto puede llevar el espíritu empecinado en el *liberalismo*, que, hasta en personas de altísima cordura, pone de relieve alguna ocasión el espíritu inquisitorial de los Rufinos Berríos, de los Estrada Cabrera, de los Ezeta, de los Zelaya y de los Calles....!

Así es el liberalismo: así quisiera poder proceder.

Los derechos ajenos, las garantías más sagradas, medirlas por el criterio *individual* del más fuerte; y, no, por la razón y la justicia.

Dicho: amente don Cleto quedará siempre don Cleto: es decir el pul-

De qué padece Ud?

Talvez esté Ud. aburrido de tomar medicinas y consultar profesionales sobre su enfermedad sin éxito ninguno.

Vaya donde su Farmacéutico ahora mismo y compre el primer frasco de PURIFICADOR INDIO del doctor Winton. Es seguro que con él iniciará su curación.

EL PURIFICADOR INDIO del doctor Winton lo venden todas las Farmacias. Lo consigue con seguridad en la BOTICA VARGAS y BOTICA LA VIOLETA.

cro gobernante, que, si por indiscreción de un diario influido de Masonería, eterna enemiga del Catolicismo, como es el Diario de Costa Rica; (interesado en hacer el daño posible en esta cuestión a la voluntad del Pueblo Católico), dió expansión a las ideas de *añejo* liberalismo del 84 del pasado siglo; olvidándose de su liberalismo del siglo XX, amplio, justo con las multitudes, respetuoso con la voluntad popular, en la serenidad y la calma, pensará con tal liberalismo, que, no es justo, ni jugar con el pueblo, ni despreciar sus voluntades, ni imponer su criterio al Congreso, ni anunciar *«vetos»* anticipados que a nada han de conducir, sino a indisponer al Congreso y al Pueblo.

Porque, le decimos una vez para siempre: el asunto (no el *«problema»* como quiere el LIBERALISMO Y dice don Cleto) de enseñanza religiosa en las escuelas y colegios y la libertad constitucional para la entrada de las Comunidades religiosas a Costa Rica, NO LO DEJAREMOS DE MANO, quienes le iniciamos; ni lo dejará el pueblo, así dure la pelea veinticinco años; y don Cleto y nosotros hayamos dado cuenta a Dios, de nuestro Catolicismo nosotros; y, él, de su aquilado liberalismo, expuesto en su *«candente»* reportaje.

Seguiremos.

Rosendo de J. Valenciano

Presbo. y ciudadano

MAGNESURICO

Disolvente del ácido úrico, antiséptico intestinal para la Dispepsia, malas digestiones, acidez, dilatación del estómago gases, etc., etc.

ACABA DE LLEGAR A LA

BOTICA VARGAS

APARTADO 716 — TELEFONO 2812

La Intervención Protestante en México y Sud América

Por REGIS PLANCHET

(Continúa)

Y la vez que un funcionario quiso molestarlos con denunciar una de sus escuelas, «Calles, escribe el Rev. Inman, contestó que no sabía nada de tal denuncia. Pero si las localidades la habían hecho, estaban evidentemente equivocadas, y se daría en este caso una decisión en contra de esas autoridades.» (N. Y. Times 1 ab. 1927.)

Cuando más se empeñaba Calles en perseguir a los católicos, el órgano del protestantismo mexicano se gloriaba, en esta forma, de la exención de los artículos odiosos de la Constitución: «El Gobierno anticlerical de México ha sido hasta ahora amigo decidido de las iglesias protestantes, permitiéndoles manejar sus propiedades como han querido.» (Christian Advocate 29 jul. 1926) y aun eximien-

doles, como en Monterrey, de los impuestos que les exigían sobre propiedades eclesiásticas (15 junio 1927).

Decía *Excelsior* en abril de 1926: «Para esta fecha han sido expulsados de la nación 200 sacerdotes extranjeros, clausurados más de 116 colegios católicos y confiscados más de 70 edificios.» En cambio, a fines del año, los protestantes americanos informaban: «Hay en México 196 ministros y maestros americanos, que dirigen 87 escuelas con 13,000 alumnos.» (Veg. 1927 p. 597).

En aquel mismo tiempo, (diciembre de 1926), contaba México con 283 pastores extranjeros, por cierto bien quitados de la pena con esa garantía de Calles: «Los pastores extranjeros no han sido ni serán molestados». Testigo el dicho del profesor Wallace: «Hasta ahora (enero 1927), ni uno solo de nuestros misioneros ha sido forzado a salir del país.» — (Continuará)

Los Puros
Los Cigarrillos
Las Picaduras y
Los Tabacos en Rama

Victor

Satisfacen al fumador más exigente

“LA MATA DE TABACO PALMAREÑO”

Víctor Manuel Hidalgo

Frente al Hotel España - En el Paso de la Vaca - En el Mercado

Se necesitan operarias

Dr. Herdocia

Enfermedades de los
OJOS, OIDOS, NARIZ y
GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y
de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades

HEREDIA

En mis anteriores notas y debido a una mala información suministrada dijimos que había muerto la señora doña María Benavides v. de Muñoz, cosa que lamentamos de nuestra parte, siendo la muerta la señora Matilde Solano v. de Muñoz.

Quedan complacidos los familiares de la anterior señora, alegrándonos que haya sido todo lo contrario.

Hoy fue operada en el Hospital de aquí la muy estimable señorita Matilde Chaverri Chaverri, tía de la señorita Ermelinda Chaverri; la operación fue del lado parietal de la cabeza para cabecearle una vena inflamada y soportó la operación despierta.

Nos alegramos del feliz resultado y recobre pronto la salud.

L. Áñez

Julio 5 de 1929.

Madres Católicas de Sion

Se avisa a todas las Madres Católicas de Sion que el martes próximo, 9 de los corrientes, se celebrará a la hora de costumbre, la asamblea correspondiente al mes actual. Se les encarece la asistencia.

Palabra Divina

Domingo VII después de Pentecostés

El Evangelio de esta Dominica es del capítulo VII, versículos 15 a 21, según San Mateo.

«En aquel tiempo dijo Jesús a sus discípulos. Guardaos de los falsos profetas, que vienen a vosotros con vestido de ovejas, y dentro son lobos robadores. Por sus frutos los conoceréis. ¿Por ventura cogen uvas de las espinas, o higos de los abrojos? Así, todo árbol bueno lleva buenos frutos. No puede el árbol bueno llevar malos frutos, ni el árbol malo llevar buenos frutos. Todo árbol que no lleva buen fruto, será cortado y metido en el fuego. Así, pues, por los frutos de ellos los conoceréis. No todo el que me dice: Señor, Señor, entrará en el reino de los Cielos, sino el que hace la voluntad de mi Padre, que está en los Cielos, ese entrará en el reino de los Cielos».

REFLEXION

Los enemigos ocultos son, sin comparación, mucho más temibles que los manifiestos. Estamos rodeados de personas que se dicen más católicos que el Papa, y que, sin embargo, se dispensan del cumplimiento de algunos mandamientos; tienen la fe verdadera, pero no creen algunas cosas. La fe se echa de ver en las obras. ¿Dejan de obedecer a Dios y a su Iglesia en algunas cosas? Pues aunque parezcan buenos no lo son: parecen ovejas y son lobos, de los cuales nos debemos mucho guardar, acaso con más cuidado que de los enemigos manifiestos.

LA PLATA EXCHANGE SE LO DICE:

Cualquier moneda es buena para que a usted le sirvan pedidos de Nueva York

Correo y flete. Contestación inmediata. Pequeñas encomiendas, encargos, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, molestias de cualquier género, etc., serán cuidadosamente atendidas. Recompensa mínima. Discreción y garantía. Aceptamos toda clase de comisiones.

Informaciones comerciales, industriales, particulares y de índole general. Recibimos y acompañamos viajeros y si se desean les buscamos alojamiento.

Cualquier moneda es buena

Para toda compra o diligencia, si se acompaña el importe aproximadamente, quedará asegurado su despacho al minuto de recibirse. Aceptamos cheques, letras de cambio, toda clase de giros, billetes de banco, etc., etc.

Escriba en español a *La Plata Exchange*
31 West 111 Street, New York, N. Y.

S.M. el comerciante

necesita nervios vigorosos para afrontar la azarosa vida de los negocios. Las inofensivas tabletas de Adalina proporcionan vigor nervioso, tranquilidad imperturbable, elasticidad corporal y un sueño profundo, sano y reparador de los nervios. Un ensayo le convencerá. El nombre le garantizará el valor científico del medicamento.



Tabletas de
Adalina



Programa

de las ejecuciones musicales que dará la Banda Militar en la Misa de Trompa y Concierto a las 17 horas en el Parque Central.

MISA

Honor y Patria. Gran Marcha. París.
Quinto Nocturno- Leybach.
Serenata. Para Trompa y Flauta. Titl.
Solistas Don Rogelio Arias, Trompa y Don Ruizdael Lobo, Flauta.

CONCIERTO

1º España Pasodoble. San Miguel.
2º Comedia Húngara. Obertura. Kéler-Béla.
3º En Tus Ojos. Vals. Waldteufel.
4º Los Pescadores de Perlas. Fantasia. Bizet.
5º Lucky Strike. Fox Trot. Ward.

El Director,
ROBERTO CANTILLANO
Domingo, 7 de Julio de 1929.

Tip. San José

Gladston, Bismarck y Murillo

Increpado Gladston en la Cámara de los Comunes por la evolución de sus ideas, que lo había llevado del partido conservador al liberal, contestó diciendo que en 1830 estaba sometido a las influencias de la Universidad de Oxford y a las del gran learning, pero que el estudio, la meditación, la madurez de su juicio y el mismo tiempo corrido desde esa lejana fecha lo habían convencido de los errores de entonces, y la buena fe lo había obligado a cambiar su criterio. Mis conocimientos y mi inteligencia han seguido el curso progresivo de la Gran Bretaña.

Increpado Bismarck en el Parlamento Imperial por haber desertado de sus ideas de 1848, contestó gallardamente: Me sentiría muy desgraciado si cuando todo ha progresado en Alemania, yo sólo hubiera permanecido estacionario.

Y Murillo, pontífice máximo del jacobinismo colombiano, siendo presidente de la República hizo varias rectificaciones a sus ideas.

Increpado por sus copartidarios

contestó: «Sólo los asnos no cambian de ruta».

No piensan así nuestros prohombres. Se petrificaron en su cerebro las ideas adquiridas hace más de medio siglo, y parece que han perdido la facultad de entender. Se ha probado hasta la saciedad que la cuestión suscitada por la petición de la A. S. C. es de derecho constitucional, y ellos están empeñados en llevarla al campo de la discusión filosófica, resuelta ya por la Constitución desde 1871. La ignorancia de lo que se discute no puede admitirse en hombres tan versados en las lides del pensamiento. Su empeño de distraer y llevarlo a otro terreno no prueba precisamente su buena fe.

Finca en venta

A seiscientas varas al Sur de la Iglesia del Zapote se vende una finca de potrero. Consta de tres cuartos de manzana.

Entenderse con

Isidro Díaz M.

Pan American Airways Inc.

Servicios aéreos de Pasajeros y Correspondencia

entre los Estados Unidos,

Las Antillas, México,

Centro y Sud América

FRANK WHITING,
Representante Apoderado

Santorial

Domingo 7.—Santo Cirilo y Metodio, obispos, Fermín ob. y mártir; Claudio, Odilón y Sinforiano, mrs. y santa Berta, mártir.

SAN FERMIN, OBISPO Y MARTIR

San Fermín, obispo y mártir, fue natural de Pamplona, hijo de Firmo, uno de los senadores de aquella ciudad, y Eugenia, ambos idólatras. Oyendo predicar a Honesto el Evangelio del Señor, se prendaron tanto de él, que le suplicaron los instruyese en la santa fe, causa por la que toda la ciudad abrazó la religión cristiana. Honesto bautizó a Fermín, y le educó con tan rápidos progresos, que fue admitido en el clero, y a los diez y ocho años predicaba con admiración del pueblo. Pasó a Tolosa, bajo la dirección de aquel obispo, quien, admirado de sus virtudes, le ordenó de presbítero, y después le consagró obispo de Pamplona. Destruyó la idolatría de aquella ciudad, y, pareciéndole aquel campo estrecho, pasó a Francia, donde convirtióó millares de almas. Animado con sus conquistas pasó a Normandía, donde el presidente Valerio lo tuvo en rigurosa prisión hasta que Sergio, sucesor de aquél, lo puso en libertad. Pasó a Amiens, donde el gobernador le hizo cortar la cabeza el día 25 de Septiembre del año 303.

La Fiesta de hoy

Los obreros del Taller de Obras Públicas saludaron ayer con intensas recámaras el medio día.

Y es que hoy en los salones donde esos católicos obreros laboran, se dirá una solemne Misa al Corazón de Jesús, acompañada de orquesta.

Los preparativos son grandes y la concurrencia calculada pasará de mil personas.

Hay que felicitar a esos valientes obreros católicos que exhiben su fe y consagran tan merecido culto al Salvador.

Estudio de la ruta cana- lera del Norte

Farece que ya hay insinuaciones firmes al gobierno para permitir que un grupo de ingenieros y militares norteamericanos exploren las vecindades del Río San Juan y del Colorado para ver la practicabilidad del futuro canal.

Entendemos que ese asunto por lo trascendental, ha de ser llevado al Congreso, ya que es una forma de intervención efectiva dentro de nuestro territorio.



Si quisieran liquidarle una cuenta con billetes falsos, ¿los rechazaría Ud.?

¡ Desde luego!

Pues de igual modo cuando pida un

Orange = CRUSH

debe Ud. rechazar cualquier otro Refresco que le ofrezcan

Bebiendo Orange-CRUSH

toma Ud. puro jugo de naranja

Insista en pedir siempre nuestra

BOTELLA CORRUGADA

en la cual se envasa únicamente el delicioso

Orange-CRUSH



El Congreso trabajará más

Nos dicen que los señores diputados para intensificar los trabajos de la actual legislatura piensan trabajar los sábados después de almuerzo.

Así se podrán vencer los trabajos del presupuesto, de los asuntos bananeros, del tráfico ferroviario y también de la reforma a la ley de accidentes del trabajo, pues este asunto va a ser ya discutido de nuevo.

El diputado Ortiz remediará la situación de los maestros

Una buena noticia para el Magisterio, El diputado don Rafael Ortiz, joven que se ha distinguido en la Cámara por su espíritu de justicia, abogará decididamente por la mejora de los sueldos del Magisterio.

Sabemos que tiene un magnífico proyecto que con toda actividad está puliendo y que entrará a la Cámara entre el martes y el

miércoles.

Felicitemos a este diputado por su actitud y ojalá sus ideas de redimir a los maestros en la parte económica surja y triunfe.

La idea del Sr. Ortiz, que ya nos ha adelantado, se basa en el trabajo de los grados altos 4 5° y 6°.

También se mejorará a los directores de villas y ciudades.

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

"FUMO"

En Costa Rica ha dado resultados igualesados por lo magífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

SOLERA Y MOLINA

Suscríbase a este diario

EL AGUILA DE ORO

— de —
PUJOL HNOS.

Acaba de llegar
Jamón de Westfalia

Vendemos cualquier cantidad al menudeo

"Relojería y Joyería Suiza"

ALCIDES CHAPATTE
ROJAS HNOS. SUCS.

Surtido magnífico en Relojes Moeris y Roskopf legítimos, 13 rubies.

Reparación garantizada en relojes y toda clase de alhajas.

TELEFONO 4051 — APARTADO 1407
FRENTE A ROBERT

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA